

Protokoll der FSR-Sitzung vom 24. Juli 2019

Beginn:	18.15 Uhr
Ende:	19.08 Uhr
Anwesende:	Felix Blanke, Martin Böhm, Carolin Büchting (ab 18:16), Julia Dany, Antonia 'Minnie' Ellerbrock, Thomas Häbel, Manuel Hoff (ab 18:16) Berber Lorke, Robin Louis, Rasmus Müller, Fabien 'Bieni' Nießen (ab 18:28 bis 19:00), Anna Pape (bis 18:51), Marena Richter, Janna Schmidt, Nicolas Schmidt, Paul Stahr (ab 18:55), Jonathan Wiebusch, Aaron Wild, Zbigniew Wojciechowski, Konrad Zou
Sitzungsleitung:	Marena Richter
Protokoll:	Janna Schmidt

Alle Protokolle
im Internet:
www.fsmath.uni-bonn.de

TOP 0: Hallo

Marena eröffnet die Sitzung. Die Protokolle der letzten beiden Sitzungen werden abgeklopft.

TOP 1: Berichte

Wassereis: Janna berichtet, dass sie 150 Foodsharing-Wassereise für die Erstzeit zur Verfügung stellt. Wir (bzw. das Erstreferat) müssten dann überlegen, bei welcher Veranstaltung Eis sinnvoll ist, um frühzeitig alle Eise in eine kalte Kühltruhe zu tun, damit sie rechtzeitig gefroren sind. Außerdem sollte auf die Möglichkeit fachgerechter Müllentsorgung bei der Veranstaltung geachtet werden.

Website + Sitzungssprache: Nicolas meldet sich dafür, bei der Website zu helfen. Ihm ist außerdem aufgefallen, dass die englische Website 1:1 die Übersetzung der deutschen Seite ist. Insbesondere wird auch da zur FSR-Sitzung eingeladen. Wird eine FSR-Sitzung mit englischsprachigen Anwesenden dann auf Englisch (weiter)geführt? Felix recherchiert in der Satzung und Geschäftsordnung: Die FSR-Sitzungssprache ist Deutsch, aber auf Antrag eines Fachschafts-Mitglieds können einzelne TOPs oder sogar die gesamte Sitzung auf Englisch gehalten werden, falls niemand aus dem FSR interveniert. Das Protokoll ist jeweils auf der Sprache, in der der TOP gehalten wurde, zu führen. Da die FSV keine eigene Geschäftsordnung hat, ist die Sitzungssprache nicht konkret geregelt und ist deswegen im Allgemeinen Deutsch.

Repetitorien: Marena berichtet, dass Benjamin Netteshheim berichtet, dass Repetitorien stattfinden in AIMa, Ana, LA, Algebra I, GeoTopo und LGO. Die Genehmigungen werden heute oder morgen abgesandt und sollten problemlos durchgehen.

BaMa Marena berichtet, dass Benjamin Nettlesheim beim BaMa war, um Fragen zu beantworten (s. letztes Protokoll). Das BaMa hat geantwortet: 1. Die Studierenden können nicht zum Portfolio gezwungen werden, an den Abschlussbericht werden aber die gleichen Anforderungen gestellt werden. Es ist ein Aufruf zur freiwilligen Teilnahme am neuen System. 2. Im nächsten Semester wird Globale Analysis angeboten, da die Prüfungsordnung noch nicht geändert wurde. 3. Das BaMa hat uns in der Mail bezüglich der Tutorenschulung genannt ('gemeinsam mit der Fachschaft'), da unsere Mitarbeit nicht unterschlagen werden sollte. Das BaMa hatte den Inhalt der Mail als unkritisch eingestuft und daher keine Rücksprache gehalten.

MentorInnenprogramm: Marena berichtet, dass Herr Rumpf eine Mail geschrieben hat, dass es ein MentorInnenprogramm nächstes Semester gibt, nicht nur für Frauen, sondern für alle Fachbachelor-Erstis. Drittis und Fünftis treffen sich mit den ihnen zugeordneten Erstis zum Erfahrungsaustausch ohne Vorgaben. Wer noch Fragen zu dem Thema hat, kann sich gerne an Marena wenden.

TOP 2: Veranstaltungen

Ferien-AWD: Wir brauchen für die nächsten zwei Wochen Ferien-AWDs.

Termin	AWD
Di. 30.07.	Martin, Jonathan
Do. 01.08.	Marena, (Julia)
Di. 06.08.	Minnie, Zbiggi
Do. 08.08.	Minnie, (Manuel)

Erstiveranstaltungen: Die Erstireferenten stellen ihren Plan vor. Wir diskutieren. Gerade der Mathenvorkurs sollte nicht zu leer sein, da sind ja die Lehramtlierenden auch da. Sauf- und Nichtsaufveranstaltungen sollten ausgewogen sein. Es fehlt noch eine Veranstaltung, Platzhalter: 'ETWAS'. Caro merkt an, dass der WuKA keine Saufveranstaltung mehr ist, es gibt ja Trau-

bensaft. Wir einigen uns auf folgenden Plan:

Termin	Veranstaltung
26.-30.08.	Einschreibung
Mo. 09.09.	FS-Vorstellung, Campusführung, Kennenlernabend
Di. 10.09.	Kneipentour
Do. 12.09.	Grillen + Flunkyball
Di. 17.09.	Karaokeabend
Do. 19.09.	WuKA
Di. 24.09.	ETWAS
Do. 26.09.	Cocktailabend
Mo. 30.09.	Stundenplanberatung Lehramt
Di. 01.10.	Spieleabend
Fr. 04.10.	Einführungsveranstaltung BaMa
Mo. 07.10.	FS-Vorstellung, Campusführung, Schnitzeljagd
Di. 08.10.	Studentinnen*-Treffen
Mi. 09.10.	Ersti-Rallye
Fr. 11.10.	Trinerdisches Turnier
Di. 15.10.	Kneipentour
Do. 17.10.	Ersti-Party

Der Plan wird abgeklopft. Caro bittet darum, den Einladungslink für die Helfergruppe nochmal in die FSler-WhatsApp-Gruppe zu schicken, damit der weitergeleitet werden kann. Bieni berichtet, dass die Physiker keine Lust mehr auf das Trinerdische Turnier haben, die Biologen haben abgesagt, die Chemiker und der Restcampus werden noch gefragt. Sonst wird es wohl nur ein Binerdisches Turnier. Der Name gefällt Bieni, also im Notfall alles halb so schlimm.

TOP 3: Lehramt

Janna berichtet, dass einige Lehramtlernde planen, sich mit Herrn Kaenders zusammzusetzen und konstruktiv Kritik zu üben, da derzeit einige Dinge falschlaufen. Es geht dabei vor allem um die Studierenden, die im letzten Semester Mathedidaktik II gehört haben. Die Konzeption der Vorlesung war kaum erkennbar und wurde während des Semesters geändert. Es fehlte an Transparenz. Dazu kommen die Studierenden, die im nächsten Semester ins Praxissemester gehen, für dessen Begleitseminar (4LP) eine Studienleistung ungefähr im Umfang einer nicht ausformulierten Projektarbeit (ausformuliert 12LP) gefordert wird. Geplant ist, dass sich Menschen treffen, um Kritikpunkte zu sammeln und konstruktive Verbesserungsvorschläge zu konzipieren. Im Anschluss setzen einige der Studierenden sich mit Herrn Kaenders zusammen und bringen die genannten Punkte vor, gegebenenfalls auch mit Unterstützung vom BZL.

Janna fragt, ob sie dieses Vorhaben als Fachschaftlerin unterstützen darf oder nur als Privatperson.

Caro fragt, inwieweit sich das mit dem Evaluationsgespräch überschneidet - das kann ohnehin erst im September stattfinden, weil Janna und Johanna Hindert vorher keinen gemeinsamen Termin finden. Gegebenenfalls wird beim Evaluationsgespräch mit Herrn Kaenders nur Grundzüge II besprochen und nicht noch - wie geplant - zusätzlich Mathedidaktik II, sondern höchstens auf das vorherige Gespräch verwiesen. Ein Argument dafür ist, dass Fachschaft plus Studierende mehr Wumms hat als nur Fachschaft. Bieni hat nichts dagegen, dass Janna als FSlerin hingehet, solange sie sich auch

andere Meinungen einholt und nicht nur sich selbst vertritt. Aaron fragt, wie cool Herr Kaenders mit sowas ist. Marena merkt an, dass Herr Kaenders immer sehr viel Wert auf persönliche Kritik legt. Objektiv wird er davon Fan sein. Ob er den Inhalten zustimmt, ist eine andere Frage. Felix sagt, es sollten nicht zu viele Menschen bei dem Treffen mit Herrn Kaenders dabei sein. Das ist aber vermutlich auch so geplant. Niemand hat etwas dagegen, dass Janna als FSlerin hingehet, wir vertrauen ihr, dass sie vernünftig ist und die Meinung aller Mathe-Lehramtsstudierenden vertritt.

TOP 4: Sonstiges

Tutorenschulung SHK-Stelle: Bieni berichtet, dass er letzte Woche wegen der Tutorenschulungs-SHK-Stelle bei Herrn Kaenders war. Die SHK-Stelle wird genau das sein, was wir früher ehrenamtlich gemacht haben (Räume buchen, Essen organisieren und Ähnliches), nur dass man dafür Geld bekommt. Bieni klärt noch, wie viele Stunden das sind. Bieni würde es machen, wenn es sonst keiner macht. Wäre gut, wenn es in FS-Hand bleibt. Falls jemand möchte, melde er sich bitte bei Bieni, sonst macht Bieni es.

Website: Felix fände es ganz cool, wenn die Website aktueller gehalten wird, Stichwort Reps. Janna und Martin geloben Besserung und kümmern sich.

Rüge: Felix rügt das FSV-Präsidium, da ganz viele Protokolle fehlen (von 2018!!!), die er für AFSG-Anträge braucht (ausgedruckt und unterschrieben). Bieni notiert sich die betreffenden Termine und kümmert sich.

Nächste FSV-Sitzung: Bieni bittet darum, dass das Doodle für die FSV-Sitzung ausgefüllt wird und sich die Leute bis zur Sitzung angucken, was Felix zu den Kommunikationmedien rumgeschickt hat.

Zelt: Paul fragt, wem das Zelt drüben gehört. Vermutlich David Göckede. Er darf es sich Freitag ausleihen, wenn niemand bis dahin interveniert.

FK-Vertretungsververtretung: Marena hat am 12. August eine Verabredung, die sie nur ungerne absagen würde, um stellvertretend für Benni zur FK zu gehen. Thomas meldet sich, für Marena dorthin zu gehen.

Mehrfachsteckdosen: Marena berichtet, dass es eine E-Mail gab von der Person, die den Programmierkurs macht und gerne unsere Mehrfachsteckdosen zur Verfügung gestellt bekäme. Felix meldet sich als Ansprechpartner.

E-Mail-Postfächer: Felix schlägt vor, die E-Mail-Postfächer mal auszumisten, wir haben nicht mehr so viel Speicherplatz.

Raumverschönerungsmittel: Felix berichtet, dass der Antrag fast fertig ist. Er hat als letzten Vorschlag eine Laptotasche für den FS-Laptop (~ 20 €). Vielleicht haben wir das eh schon abgeklopft, wir klopfen es aber sicherheitshalber nochmal ab.

Waschbeckenabfluss: Janna berichtet, dass der Waschbeckenabfluss im Büro nicht mehr gut abläuft. Der morgige AWD kontaktiert Herrn Hammes.

Büroschloss: Thomas berichtet, dass das FS-Büro-Schloss nicht mehr piept. Hoffentlich ist nur der Pieper kaputt, wäre schlecht, wenn es die Schlossbatterie ist. Der morgige AWD kontaktiert Herrn Hammes.

Mülleimer: Felix fragt, ob die Mülleimer immer noch weg sind. Julia und Zbiggi verneinen dies. Felix guckt nach. Doch, sie fehlen noch. Wir sollten mal nachforschen, was mit denen passiert ist.

Party: Minnie bittet darum, das Büro gleich nicht zu sehr zu bevölkern, da sie und Zbiggi da mit den ELWlern Partyplanung betreiben.

Marena schließt die Sitzung.

Marena Richter
Sitzungsleiter

Janna Schmidt
Protokollant